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ACTA N° 001 1 

SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO DEL  07 DE ENERO DEL 2020 2 

En la Sala de Sesiones del Concejo Municipal del Gobierno Autónomo Descentralizado del Cantón 3 
Guamote, ubicado en las calles 10 de Agosto y A. Montalvo, Cantón Guamote, Provincia de 4 
Chimborazo, hoy martes 07 de enero del 2020, previa convocatoria del Señor Delfín Quishpe 5 
Apugllón, Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Guamote, se 6 
reúnen en Sesión Ordinaria los señores; ANGEL CHUTO, SEGUNDO GUASHPA, OSWALDO 7 
NAULA, MANUEL PUCULPALA Y JOSÉ SAYAY, Concejales del GADMCG, Dr. Gonzalo 8 
Fray, Procurador Síndico y Marlene Caín Ortiz, Secretaria del Concejo Municipal del GADMCG 9 
respectivamente,   para tratar los  puntos del Orden del Día constantes en la convocatoria: 1. 10 
CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR 11 
ALCALDE. 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA DEL 24 DE 12 
DICIEMBRE DEL 2019  3. RECIBIR EN COMISION A ECO PROJET CIA. LTDA, PARA 13 
TRATAR ASUNTOS RELACIONADOS CON LOS ESTUDIOS DEL CENTRO DE REVISIÓN 14 
VEHICULAR.  4. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN PROMER DEBATE EL PROYECTO 15 
“RESCATE Y CONSERVACIÓN DE LAS ACTIVIDADES CULTURALES, TURÍSTICAS, 16 
TANGIBLES E INTANGIBLES DEL CANTÓN GUAMOTE 2020” 5. APROBAR EN 17 
SEGUNDO DEBATE LA ORDENANZA PARA LA ADMINISTRACIÓN, 18 
FUNCIONAMIENTO, USO. OCUPACIÓN Y CONTROL DE LOS MERCADOS Y PLAZAS 19 
DEL CANTÓN GUAMOTE PRESENTADA POR LA COMISIÓN DE PLAZAS DR. JOSE 20 
SAYAY PRESIDNETE. 6. LECTURA DE COMUNICACIONES  7. ASUNTOS VARIOS 8. 21 
CLAUSURA El mismo que es  aprobado por unanimidad. DESARROLLO. 1. CONSTATACIÓN 22 
DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN  DE  LA SESIÓN POR EL SEÑOR ALCALDE. Por Secretaría 23 
se constata el Quórum reglamentario, contando con la presencia de los 5 señores Concejales, esto es 24 
los señores: ANGEL CHUTO, SEGUNDO GUASHPA,  OSWALDO NAULA, MANUEL 25 
PUCULPALA Y JOSÉ SAYAY, contando con el Quórum Reglamentario  correspondiente  para su 26 
instalación, El Señor Alcalde Delfín Quishpe deja Instalada la Sesión Ordinaría de Concejo   siendo 27 
las 9h22 minutos. 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA DEL 24 DE 28 
DICIEMBRE DEL 2019,  la señorita secretaria procede a dar lectura del acta y resoluciones del 24 29 
de diciembre del 2019 sin haber ninguna observación;  Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 30 
0001-C-GADMCG-2020,  RESUELVE: Aprobar el Acta Ordinaria  del 24 de diciembre del 2019.  31 
3. RECIBIR EN COMISION A ECO PROJET CIA. LTDA, PARA TRATAR ASUNTOS 32 

RELACIONADOS CON LOS ESTUDIOS DEL CENTRO DE REVISIÓN VEHICULAR. Dr. 33 

Gonzalo Fray: la administración es una unidad el ultimo error es el primer maestro de la persona, 34 

si los concejales y el alcalde son exitosos los funcionaros también somos exitosos; solicitamos a eco 35 

Project que si es posible de darnos una segunda opción para ejecutar este proyecto; por lo que 36 

estamos poniendo en conocimiento de concejo para ver si nos puede dar una segundo opción; 37 

Concejal Ángel Chuto: hoy tenemos que proponer  sabemos que no va haber ganancia pero sería 38 

muy importante que se construya el centro, estamos dispuestos en pagar pero que nos den una salida 39 

, que actualicen y se pueda ejecutar esta construcción.  Concejal Sr. Segundo Guashpa: sabemos 40 

que el estudio tiene un costo excesivo, apoyo que  Eco Project nos apoye con una segunda opción, 41 

Vicealcalde Manuel Puculpala; todo problema tiene solución, que nos ayuden con la modificación 42 

o una solución; y veamos que opción nos dan gracias; Concejal Oswaldo Naula; tuvimos una 43 

reunión con la Ing. Guaraca y con ellos estábamos de acuerdo; pero ahora lo que pedimos es que 44 

nos den una segunda opción;  Dr. Gonzalo Fray; nos gustaría que nos ayuden con otra opción  si e 45 

posible un semi móvil que cueste un poco  menos  Ing. Julio Santillán; esta reunión es para ver la 46 

posibilidad que esto sea viable lo más económicamente posible; Dr. José Saya; nosotros tenemos 47 
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conocimiento  del proyecto como nueva administración no podemos solventar a un costo excesivo y 48 

no vemos la viabilidad puesto que  no hay muchos ingresos de vehículos y el cantón es reducido y 49 

vemos que no vamos a recuperar el dinero invertido;   Señores Consultores; una cosa es tener 50 

papeles y documentos , otra cosa es que se le explique  que es el centro de revisión vehicular, 51 

sabemos que no existe muchos recursos, lo que nosotros hemos hecho es hagamos a lo mínimo que 52 

exige la ANT, nos dice que el centro de revisión vehicular debe tener; nave industrial de mínimo 25 53 

metros, y demás según la resolución de la ANT. La agencia nacional de tránsito exige que tenga el 54 

área de personal, el baño, esto es lo básico que pide la ANT, esto lo tenemos como fase 1 e ir 55 

culminando la fase dos y fase 3 sin embargó esto lo vamos hacer en lo posterior, ahora solamente 56 

tenemos  y es necesario la fase 1, sabemos que el municipio tiene maquinaria e ir realizando el 57 

movimiento de tierra y nos ahorramos como 150 mil dólares, en cuanto a las quinas se necesita una 58 

red de datos a través de un sistema computarizado,  de la misma manera estos equipos logramos 59 

estabilizar y está a un precio de 190 mil dólares más o menos,  para estos equipos necesitamos una 60 

red de datos, las redes eléctricas, cámaras de vigilancia, y la parte del software. Cuando se 61 

desarrolló esto estaba vigente la 070, ahora está vigente la resolución 0.25. de la ANT. Total 62 

tendríamos un aproximado de  500 mil dólares. DR. Gonzalo Fray: cuánto cuesta la línea móvil 63 

con la fase uno, Señores Consultores; la línea móvil aproximadamente 250 mil y la fase uno 64 

aproximadamente 500 mil dólares.  Alcalde Delfín Quishpe; con todo esto estamos más  claros en 65 

el tema hubiésemos querido que fuese mucho más antes, aquí todos vamos a quedar bien, cuando ya 66 

nos explica de esta manera  con cálculos reales, esto es un negocio ya que aquí siempre vamos a 67 

tratar bien, la gente va venir, señores de la consultoría apoyen y tengan paciencia; si sale muy bien 68 

queda abierta las puertas para el GAD en otros estudios. Señores Consultores; uno de los temas 69 

más importantes no es cuestión de administración es cuestión de usuarios, con el costo que le vamos 70 

a reducir la gente va venir aquí mismo y se aseguran que el dinero se va quedar en el mismo 71 

municipio; Alcalde Delfín Quishpe; yo tengo mucha fe  estamos en la panamericana Señores 72 

Consultores; uno de los temas más importantes es que vamos hacer estos servicios en línea y la 73 

gente ya no pasa mucho tiempo esperando. Sr. Alcalde Delfín Quishpe; ing. Julio para cuando 74 

técnicamente ya podríamos elevar este proceso. Y subir al portal comprométase por favor.  Ing. 75 

Julio Santillán; tendríamos que realizar los términos de referencia para ya seguir con el proceso; 76 

Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0003-C-GADMCG-2020,  RESUELVE: Aprobar la 77 

Ejecución de la primera fase del proyecto “Estudio de Factibilidad y Diseños Definitivos para la 78 

Construcción e Implementación del Centro de Revisión Técnico vehicular  del cantón Guamote” al 79 

amparo del Art. 57 del COOTAD. 4. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN PRIMER DEBATE 80 

EL PROYECTO “RESCATE Y CONSERVACIÓN DE LAS ACTIVIDADES CULTURALES, 81 

TURÍSTICAS, TANGIBLES E INTANGIBLES DEL CANTÓN GUAMOTE 2020” Concejal Sr. 82 

Segundo Guashpa; presento este proyecto para que en concejo se apruebe el presupuesto, no he 83 

podido desglosar en detalle sin embargo le presentó el costo total del proyecto, para mí el 84 

presupuesto no esta tan alto, sabiendo que muchas personas van a venir  a estas festividades,  85 

entonces invirtamos para que nuestro pueblo tenga ganancias señores hasta aquí. Concejal 86 

Oswaldo Naula; quiero felicitar y desearles un nuevo año dejemos las cosas viejas con una visión 87 

clara, en asamblea elegimos al presidente de conmemoraciones al respecto quisiera preguntarle   88 

para justificar en contraloría el detalle de los gastos de este proyecto, en vista de que somos entes 89 

fiscalizadores y para la aprobación queremos el detalle y en cuanto a los artistas observamos que 90 

está muy elevado los costos de los mismos,   además por favor no despilfarremos solo el dinero del 91 
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municipio donde están las gestiones, los directores ellos tienen que auspiciar, soy claro y no estoy 92 

de acuerdo solo el dinero del municipio busque y gestione auspicios. Estoy dispuesto para 93 

coordinar. Concejal Ángel Chuto: gracias señor alcalde, esta actividad vienes desde hace muchos 94 

años, señor presidente de la comisión sabemos que es muy difícil  estar al frente de esto, más bien 95 

como concejal quisiera sugerir y apoyar. Los señores reyes de la carnaval vinieron a decir que 96 

apoye, pero les manifesté que señores teniendo dinero se hace si no tienen para que hacen solo el 97 

dinero del municipio quieren gastar. Señores concejales señor alcalde  de la misma manera tenemos 98 

que pensar en los jóvenes cristianos también por ello tenemos que analizar muy bien. Tiene mi 99 

apoyo señor presidente de la comisión.  Alcalde Delfín Quishpe: agradecemos la amistar el 100 

conocimiento y la experiencia para ahorrar y realizar de la mejor manera, ya que nosotros somos 101 

responsables director pero eso si debemos ser optimistas hasta ahora yo veo  que en agosto no 102 

hemos tenido problemas,   con estos análisis espero las intervenciones de los señores concejales. 103 

Vicealcalde Manuel Puculpala: ayer vi a los reyes yo no sé con qué propósito están viniendo al 104 

Gad, ellos tienen que gastar  como barrió, señor presidente de la comisión por favor que no 105 

gastemos  más del presupuesto pero que también se brinde un espacio para el deporte, y que se 106 

coordine con todos los miembros de la comisión. Concejal Dr. José Sayay: gracias señor alcalde, 107 

quisiera manifestar que los carnavales tenemos que hacer, pero si debemos mejorar, convertirlo en 108 

una atracción turística que extranjeros y guameños estén bien organizados con anterioridad, en 109 

cuanto al proyecto lo que queremos es el detalle de gastos. Concejal Segundo Guashpa: hay 110 

barrios que dicen que no tienen agua ya que el proyecto ha estado proyectado para menos personas 111 

y como vamos a pasar en vacaciones al hablar de los cantantes; los precios suben cuando llegan este 112 

tipo de fiestas; Además quisiera que las danzas  salgan muy bien y que si es posible  solicitar a los 113 

danzantes profesionales que por favor den clases a nuestros estudiantes. Y de la misma manera no 114 

dejemos a las personas evangélicas a un lado y en semana santa realicemos un programa para las 115 

personas cristianas. Alcalde Delfín Quishpe; en el mes de agosto del 2019, hay señores 116 

empresarios que vienen con contratos show artísticos y propuestas y cobran como 140 mil dólares  117 

entonces se vio que podíamos realizar este evento  con menos de 100 mil dólares.  En cuanto a la 118 

comisión lo que verdaderamente falta es el detalle de los gastos ahora en cuanto a los auspicios 119 

nadie va a respaldar al municipio puesto que cada quien tiene su interés. Lo único que si quiero es 120 

no exceder con el presupuesto de los años anteriores. Compañeros no perdamos los nexos 121 

internacionales. Concejal Dr. José Sayay: señor presidente falta hacer la gestión de la forma en la 122 

que se va hacer y en las metas poner un porcentaje en el podamos alcanzar. Concejal Segundo 123 

Guashpa: jurídicamente quisiera que el Dr. Fray nos ayude, no hemos hecho el detalle por lo que no 124 

estamos seguros cuento van a cobrar ciertos personajes. Mi pedido es que por favor aprobemos en 125 

esta reunión el presupuesto para este evento. Concejal Oswaldo Naula; señor presiente usted solo ha 126 

traído para que aprueben el presupuesto pero lo que si queremos es ver el detalle. Dr. Gonzalo 127 

fray; señores concejales, señor alcalde, ustedes saben que en estos  tiempos los artistas suben de 128 

precios, además los diez días que van a  durar la fiesta de carnaval creo que va a faltar dinero.   129 

Concejal Segundo Guashpa; si es verdad que se va necesitar un poco más de dinero sin embargo 130 

vamos a tratar de ahorrar lo posible,  señores concejales si ustedes tienen la voluntad de apoyar 131 

aprobando los 100 mil dólares para este gran evento y ahí mismo incluir la semana santa. Alcalde 132 

Delfín Quishpe; estoy seguro que va sobrar dinero  aprobemos hasta 100 mil dólares Concejal Tec. 133 

Oswaldo Naula; estoy preocupado señores como comisión dejemos un tope 100 mil dólares. Por 134 

unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0002-C-GADMCG-2020,  RESUELVE: Dar por 135 
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conocido y aprobado el  PROYECTO RESCATE Y CONSERVACIÓN DE LAS 136 

ACTIVIDADES CULTURALES, TURÍSTICAS TANGIBLES E INTANGIBLES DEL 137 

CANTÓN GUAMOTE, con un presupuesto de 100.000 $ americanos (cien  mil dólares) 138 

sin IVA.  5. APROBAR EN SEGUNDO DEBATE LA ORDENANZA PARA LA 139 

ADMINISTRACIÓN, FUNCIONAMIENTO, USO. OCUPACIÓN Y CONTROL DE LOS 140 

MERCADOS Y PLAZAS DEL CANTÓN GUAMOTE PRESENTADA POR LA COMISIÓN DE 141 

PLAZAS DR. JOSE SAYAY PRESIDENTE. Eco. Manuel Puma; presento los cambios y 142 

modificaciones que se realizó en el primer debate; en el art. 19 en cuanto al salario se hizo el 143 

cambio al salario vigente; en cuanto a las exposiciones transitorias; hubo cambios en cuanto a las 144 

plazas amazonas, san Vicente,   Alcalde Delfín Quishpe; con esos cambios está claro y se pone en 145 

consideración;  Concejal Dr. José Sayay; la señorita secretaria manifestó que falta la exposición de 146 

motivos; Dr. Gonzalo Fray; si pero eso hacemos nomas; Concejal Tec. Oswaldo Naula; al 147 

respecto somos legalmente capacitados para hacer estas ordenanzas ahora mediante debate 148 

queremos que se ejecute y estamos de acuerdo en la aprobación de esta ordenanza. Concejal Ángel 149 

Chuto;  en verdad queríamos entrar a este debate,  lo que pido es que ya se ejecute la presente 150 

ordenanza  ya que para carnaval necesitamos que todo esté bien adecuado;  con esto aprobamos esta 151 

ordenanza. Concejal Dr. José Sayay;  cuando se realizó la socialización los comerciantes 152 

solicitaron que se haga las mejoras en los mismos, por ejemplo en la plaza donde se venden  carnes 153 

solicitaron que se haga unos cuartos fríos, por lo que tenemos que hoy analizar bien a ver si  vamos 154 

a construir o no. y ya para ejecutar el señor alcalde debe hacer mediante una resolución 155 

administrativa y poder ejecutar. Concejal Sr. Segundo Guashpa; felicitaciones por lo mismo 156 

sabiendo que  es beneficioso para nuestro cantón; gracias Dr. Gonzalo Fray ya que jurídicamente no 157 

ha ayudado bastante. En cuanto a la construcción de mejoras quedamos de acuerdo en no construir 158 

el cuarto frio y que os comerciantes no ocupaban todos los días. Alcalde Delfín Quishpe; entonces 159 

queda aprobado esta ordenanza jueves 30 de enero ya las reubicaciones serán en tal lugar. Por  160 

unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0004-C-GADMCG-2020,  RESUELVE: Aprobar en 161 

Segundo Debate la Ordenanza para la Administración, Funcionamiento, Uso. Ocupación y Control 162 

de los Mercados y Plazas del Cantón Guamote Presentada por la Comisión de Plazas Dr. José Sayay 163 

Presidente. Al amparo del art. 58 del Código Orgánico de Organización Territorial Autonomía Y 164 

Descentralización. 6. LECTURA DE COMUNICACIONES  7. ASUNTOS VARIOS; Concejal 165 

Segundo Guashpa; nosotros hemos hecho un recorrido y observamos que en algunos lugares las 166 

piedras ya están fuera de su sitio en cuanto al agua también hay comunidades que no tienen agua, 167 

consultamos al ing. De agua potable como podemos solucionar esta situación; nos manifestó que ya 168 

está distribuido todo, por lo que solicitamos que los tanqueros de agua proporcione a de agua 169 

potable a los barrios en la festividades de carnaval. Dr. Gonzalo Fray; ayer en la tarde hasta las 5 y 170 

media, lo otro era de los baños, que vamos a necesitar para los días de carnaval. Concejal Dr. José  171 

Sayay;  sé que una parte podríamos solucionar con los tanqueros, pero sí debería investigarse y 172 

hacer un informe en cual se diga que la constructora piedra arregle y también solicitar a  la 173 

contraloría general del estado para que investiguen este tema. Alcalde Delfín Quishpe; 174 

manifestarles que está asignado un presupuesto para el cuidado del aguay  que estamos adquiriendo 175 

un tanquero nuevo para  las comunidades. Concejal Sr. Segundo Guashpa; veo que en el cantón 176 

no tenemos un jardinero o si existe falta que poden bien los parques y vía pública de nuestro cantón.  177 

Concejal Dr. José Sayay: lo que falta es la parte administrativa envíe  el manual de funciones a 178 

todos los funcionarios; otra cosa que quería manifestarle; habido algunos cambios de personal de mi 179 
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parte solicito que antes que cambie saque toda la información para que los jefes no se retiren con la 180 

información. Vicealcalde; el señor Danilo campo verde que función está haciendo; tiene que 181 

arreglar las mismas para el carnaval; Concejal Ángel Chuto; yo quisiera señor alcalde exija a quien 182 

corresponda cumpla con las maquinarias hasta culminar la obras; Alcalde Delfín Quishpe;  yo 183 

estaba buscando agua y justo  me informar que en un páramo existe agua, por lo que queremos 184 

comprar aproximadamente 82 hectáreas de paramo, y así pertenezca al cantón Guamote para la 185 

siembra del agua el terreno está ubicado por las fronteras de llilla. Dr. Gonzalo Fray; el objetivo es 186 

mantener el agua y reforestar mediante plantas nativas; en este momento están realizado el informe 187 

para la adquisición del mismo. Concejal Segundo Guashpa; de mi parte estoy de acuerdo en la 188 

compra y poder hacer una inspección señores; Concejal Ángel Chuto; de mi parte estoy de acuerdo 189 

y seguir conversando este tema; además si se termina el agua ya tenemos que tener una reserva de 190 

agua. Concejal Dr. José Sayay; simplemente estar de acuerdo en la compra  8. CLAUSURA Sin 191 

más que tratar el Señor Alcalde  Delfín Quishpe deja clausurado la sesión Ordinaria siendo las 192 

11h00  Horas 35  Minutos. 193 

 194 
 195 
 196 
 197 
 198 

Abg. Marlene Maribel Caín Ortiz  199 

SECRETARIA DE CONCEJO GADMCG  200 

 201 

 202 

 203 

 204 

 205 

 206 

 207 

 208 

 209 

 210 

 211 

 212 

 213 

 214 

 215 

 216 

 217 

 218 

 219 

 220 

 221 

 222 

 223 

 224 
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 225 

 226 

 227 

 228 

RESOLUCIONES DEL 07 DE ENERO DEL 2020 229 

 230 

Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0001-C-GADMCG-2020,  RESUELVE: Aprobar el 231 

Acta Ordinaria  del 24 de diciembre del 2019.  232 

 233 

Por  unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0002-C-GADMCG-2020,  RESUELVE: Dar 234 

por conocido y aprobado el  PROYECTO RESCATE Y CONSERVACIÓN DE LAS 235 

ACTIVIDADES CULTURALES, TURÍSTICAS TANGIBLES E INTANGIBLES DEL 236 

CANTÓN GUAMOTE, con un presupuesto de 100.000 $ americanos (cien  mil dólares) 237 

sin IVA.   238 

 239 

Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0003-C-GADMCG-2020,  RESUELVE: aprobar y 240 

ejecutar en su primera fase el Estudio de Factibilidad y Diseños Definitivos para la Construcción e 241 

Implementación del Centro de Revisión Técnico vehicular  del cantón Guamote al amparo del Art. 242 

57 del COOTAD.  243 

 244 

Por  unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0004-C-GADMCG-2020,  RESUELVE: Aprobar en 245 

Segundo Debate la Ordenanza para la Administración, Funcionamiento, Uso. Ocupación y Control 246 

de los Mercados y Plazas del Cantón Guamote Presentada por la Comisión de Plazas Dr. José Sayay 247 

Presidente. Al amparo del art. 58 del Código Orgánico de Organización Territorial Autonomía Y 248 

Descentralización.  249 

 250 

 251 

 252 

 253 

 254 

 255 

 256 


